



あなたの  
わたしの

にこにこ元気、  
ミラノっ子

「よいこ」さがし、「がんばる」さがし

【五つのしおり】

- 気持ちよいあいさつをします。
- はっきり伝える言葉づかいをします。
- 身の回りをきれいにします。
- 時間を守ります。
- 自分の役割を果たします。

## 教師 と 学校の教育

校長 篠崎 厚子

『左座右起』…アルコバレーノ（体育館）に中学部体育授業をのぞきに行きましたら、この言葉とその動作を子ども達は教わっていました。「何故、左足から座るの？」指導する大道教諭から、子ども達に質問がありました。質問を投げかけられた子ども達は考え、答えをだしました。剣道指導の1時間目に、その意味するところも子ども達は学びました。なるほどと頷く子ども、しきりにその動作を繰り返して剣を抜く真似をする子ども…。子ども達がそれぞれの自分の学び方で、新しい知識を獲得していく様子を間近で見ました。この『左座右起』と言う言葉、恥ずかしながら私には新鮮でした。日本の武道をよくご存じの方は、身近な四字熟語かと思います。授業を終えた大道教諭をつかまえ、中学校体育実技教科書をひろげ説明してもらいました。豆粒のような小さな字で、この言葉が紹介されていました。文部科学省中学校学習指導要領保健体育編にはこの言葉は載っていません。

教師は教科書を使い、指導要領に則った指導をします。しかし、教科書のどの部分を重点的に、どのように指導していくかは、教師の腕次第、教材研究次第です。

中学部体育を見ながら、実技は基より、日常生活にも、日本文化を学ぶという国際理解教育の一観点にも通じる学習を、子ども達は受けていると感じました。

来年も、全教員、力一杯指導して参ります。



## ☆ 祝 表彰

本校事務局長 佐久間 貴美子 が、この度外務大臣賞を受賞いたしました。

創立以来、ミラノ日本人学校に勤務し、長きにわたり子ども達の教育活動に貢献してきたことへの表彰です。11月22日（水）在ミラノ日本国総領事館 総領事より表彰を受けました。本校にとりましても、嬉しいニュースです。ここに皆様に、御報告申しあげます。

## ☆有り難うございました。

平成29年もこの月で終わりになります。月並みな言葉ですが、時の経つのが速い一年でした。そのように感じられるのも、理事会や保護者の皆様のたくさんのご支援とお協力のお陰です。有り難うございます。

来年も、宜しく願い申し上げます。お早めではございますが、皆様、良い年をお迎えくださいませ。

## 12月の行事予定

- 3日（日） イタリア語検定2次
- 6日（水） もちつき大会
- 7日（木） Sant`Ambrogio
- 8日（金） Immacolata Concezione
- 11日（月） アクションの日（個人）
- 13日（水） 小学部入学説明会
- 19日（火） 個人面談・三者面談～21日（木）
- 20日（水） プランツォの日
- 22日（金） 終業式 大掃除
- 23日（土） 天皇誕生日
- 24日（日） 冬季休業日始  
～平成30年1月7日（日）冬季休業日終

1月8日（月）始業式

☆7日（木）～10日（日）は連休です。寒い時期です。ご家族の皆様、体調には気を付けてお過ごしください。  
11日（月）、子ども達の元気な登校を待っています。